



Exitoso operativo del municipio

Más de 10 toneladas de desechos recolectó la Municipalidad de Puerto Varas en operativo de reciclaje electrónico

Pág 6



[JORGE ALÍS]

VIERNES 02
FEBRERO

22:00 HRS.
PRECIOS DESDE
\$10.000



¿Deben tener cuidados especiales las embarazadas en la playa?

La futura madre puede bañarse "durante toda su gestación, ya sea en lagos, playas, ríos, piscinas e incluso aguas termales, siempre y cuando no presente contraindicaciones asociadas a alguna patología que se lo impidan", aseguró el matrn y académico de la U. San Sebastián, Juan Carlos Chirino.

¿Deben tener cuidados especiales las embarazadas que van a la playa? ¿Cuántos minutos se pueden exponer al sol? Muchas de estas dudas son frecuentes y muchas también asociadas a ciertos mitos, lo que lleva a confusión sobre el tema.

Al respecto, el académico de la Facultad de Medicina de la U. San Sebastián, Juan Carlos Chirino, asegura que la principal medida es evitar la exposición directa al sol por largos periodos de tiempo, "principalmente en horas donde existe mayor índice de radiación ultravioleta, que en promedio es entre las 11:00 y 15:00 horas, además de utilizar ropa que permita cubrir las zonas del cuerpo altamente expuestas, un protector solar adecuado y buena hidratación".

Asegura que para favorecer la producción de vitamina D y otros beneficios, "es que sea una exposición controlada para generar un equilibrio, evitando los efectos adversos asociados a la radiación ultravioleta, recomendándose exposición directa unas tres veces por semana de no más de 15 a 20 minutos, con la precaución de proteger la cara, zona más sensible a los rayos UV".

Respecto a si es recomendable que una embarazada de seis o más meses se bañe, el matrn puntualiza que "lo puede durante toda su gestación, ya sea en lagos, playas, ríos, piscinas e incluso aguas termales, siempre y cuando no presente contraindicaciones asociadas a alguna patología que se lo impidan. En el caso de inmersión en agua caliente, esta no debe

sobrepasar los 37°C, además de asegurarse que en los espacios donde se bañe, cuenten con normas de higiene básicas que garanticen, lo máximo posible, la calidad del agua".

Respecto a aquellas mamás que vayan con sus lactates a las playas, Chirino asegura que "en el caso de los recién nacidos, es importante no exponerlos al sol directo, especialmente antes de los seis meses, ya que hasta esa edad no se recomiendan los protectores solares por la sensibilidad que presentan en su piel, siendo la sombra y ropa adecuada una buena prevención para la exposición. El bloqueador puede empezar a utilizarse partir de los seis meses y con moderación hasta que el niño cumpla un año, siempre observando las reacciones que pueda presentar con su aplicación".

Lo importante -añadió el docente USS- "es considerar que los baños de sol también son beneficiosos en los recién nacidos, por lo cual se recomienda que al exponerlos al sol, sea por un corto tiempo, de unos 30 segundos al día solo con pañal, protegiendo su cara y en horarios con el menor índice de radiación UV".

Algo de sol para embarazadas

Según Chirino, aunque la preocupación y protección del sol debe ser constante, es muy importante distinguir que "la exposición al sol tiene diversos beneficios para la salud en las embarazadas, entre los cuales está la regulación de los ritmos circadianos o ritmos biológicos, mejorando el estado de ánimo y predisposición a la depresión, fortalecimiento del sistema inmune

y cardiovascular, entre otros beneficios donde se destaca la producción de una vitamina muy importante para el ser humano, especialmente para una embarazada, la vitamina D, la cual permite la absorción del calcio en el organismo, el mineral de mayor predominancia en el cuerpo, y que en el caso de una embarazada es necesario aumentar considerablemente sus niveles durante la gestación".



Juan Carlos Chirino
Académico de la Facultad de Medicina de la U. San Sebastián

Para adquirir ejemplares impresos de ediciones anteriores de El Heraldo Austral, puede dirigirse a nuestras oficinas en Itata 1130,

Puerto Varas.

El valor de cada ejemplar es de \$500.

El lector opina

info@elheraldoaustral.cl

Estimados lectores: Toda carta debe traer los nombres y apellidos completos del remitente, copia legible de la cédula y su número, dirección domiciliaria, teléfono convencional y celular.

El Heraldo Austral
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Fundado el 9 de Septiembre de 1951

Directora
Lucía Bravo B.
Directora Ejecutiva
Paola Álvarez B.
Editora
Paola Álvarez B.

Gerente Comercial
Gustavo Gálvez M.
Colaborador
David Leal
Diseño y Diagramación
Edward Schaefer I.
www.EdwardSchaefer.cl
Jefe de Taller
Nelson Loaiza

Distribución
Miguel Filoza
Fono: 65 -2752766
prensa@eha.cl
www.elheraldoaustral.cl
Dirección
Itata 1130 - Puerto Varas
X Región Chile

Reuniones comenzaron en la tarde del pasado miércoles

Concejales y Secplan analizan observaciones de PRC

Los concejales de la comuna de Puerto Varas y el Secplan están analizando las observaciones del nuevo proyecto de Plan Regulador Comunal en sesiones que se han llevado a cabo desde el pasado miércoles, en jornadas de 14 a 19 horas, las cuales se extenderán hasta hoy, si es que terminan, o de lo contrario las extenderán hasta el fin de semana.

El objetivo de este trabajo en conjunto entre el Secplan y los concejales,

es llegar a las reuniones de concejo de la próxima semana donde, finalmente, se aprobarán o rechazarán las observaciones presentadas por la comunidad, con un conocimiento cabal de cada una de las más de 400 observaciones y el impacto que pudieran tener en el nuevo PRC.

Las reuniones de Concejo donde serán aprobadas o rechazadas han sido fijadas para el 5, 7 y 8 de febrero en el salón del concejo.



Inscríbete en el Catastro de Medios Regionales



Más información en: catastromediosregionales.gob.cl

En cumplimiento del Artículo 20, Ley Nº 21053 de Presupuestos para el Sector Público para 2018

Por primera vez en 52 años, asume la primera mujer como Directora Nacional de Aldeas Infantiles SOS de Chile

Aldeas Infantiles SOS, organización sin fines de lucro que desde hace 52 años promueve y trabaja en Chile por el derecho de los niños y niñas a vivir en familia, anunció el nombramiento de Alejandra Riveros como Directora Nacional de Aldeas Infantiles SOS en Chile.

Riveros es una destacada abogada egresada de la Universidad de Chile, que cuenta con más de 20 años de experiencia en materias de niñez y adolescencia. En cuanto a su formación académica, es Magíster en Gestión y Políticas Públicas. En 1998 obtuvo el Post-título en Derecho y Políticas Públicas para la Infancia y Adolescencia de la Facultad de Derecho de la Universidad Diego Portales, perfilando los orígenes de su expertise e interés en temas vinculados a la niñez.

La nueva Directora Nacional entre 1996 y 1998 fue abogada asesora de la Asociación Chilena para las Naciones Unidas (ACHNU) en la implementación de redes de infan-

cia y adolescencia (Proyecto-RIA). Posteriormente fue coordinadora comunal del Programa de Acceso a la Justicia (PAJ), fue abogada asesora del Sename (2006-2008), Directora Social de la Corporación María Ayuda (2008-2009), para actualmente desempeñarse como docente e investigadora de la Universidad Católica de Chile. Hace 7 años que es parte de Aldeas SOS como líder de Incidencia y encargada de Asuntos Públicos, para hoy asumir la Dirección de la organización, marcando un verdadero hito al convertirse en la primera mujer en liderar Aldeas Infantiles SOS en 52 años, hecho que es celebrado por quienes la componen.

Entre los nuevos desafíos que asume Alejandra Riveros, se destaca conseguir la autosustentabilidad de Aldeas en Chile de aquí a 2020. Al ser una organización internacional, gran parte de su labor es financiada por fondos provenientes del extranjero, especialmente de Europa. Sin embargo, debido a la crisis financiera global,



estos subsidios han ido disminuyendo. Por ello, el reto será aumentar los aportes nacionales mediante acciones de recaudación de fondos y la Responsabilidad Social Empresarial, para continuar entregando atención de calidad a las familias, niños y adolescentes que apoyan.

Otra meta que asume frente a la dirección de la organización, es poner el foco y acento del trabajo en la prevención, con la finalidad de evitar que más niños pierdan el cuidado de sus familias y así su institucionalización, porque nada es más importante para Aldeas Infantiles SOS que un niño crezca con su familia.

Acerca de Aldeas Infantiles SOS

Aldeas Infantiles SOS es una organi-

zación sin fines de lucro, no gubernamental e independiente, que trabaja por el derecho de los niños a vivir en familia. Desarrolla su labor en el mundo desde 1949 y actualmente lleva adelante sus programas en 134 países y territorios, dentro del marco de la Convención sobre los Derechos del Niño de las Naciones Unidas (CDN). En América Latina y el Caribe, Aldeas Infantiles SOS apoya a más de 70.000 niños, niñas, adolescentes y jóvenes, y trabaja con más de 30.000 familias en 20 países con diversos contextos sociales y culturales. La organización brinda atención directa e individualizada a cada niño según sus características y situación particular; y busca fortalecer a las familias que están en riesgo de separarse de sus hijos y puedan así brindarles entornos seguros.

Nueva Modalidad

FONASA informa que la atención de salud se pagará directamente en la consulta o centro médico

A contar de la segunda quincena de febrero, los beneficiarios de FONASA deberán pagar su atención directamente en la consulta o centro médico. De esta manera las personas ahorrarán tiempo y Dinero. También existirá la posibilidad de comprarlo anticipadamente a través de la web o bien en servicios como cajas vecinas y sencillito.

La tradicional y acostumbrada forma de adquirir bonos para prestaciones médicas en el Fondo Nacional de Salud FONASA, dejará en el pasado la atención por ventanilla en las sucursales para dar prioridad a la venta directamente en las respectivas consultas médicas.

El Director Zonal Sur (s) de la institución, Javier Castro Pedrero, recalca que "las oficinas del servicio dejarán de operar como intermediarios en la recepción de los copagos que los asegurados del fondo hacen habitualmente para acceder a consultas médicas y exámenes en laboratorios, en pocos días más será más simple

hacer el trámite ya que se pagará directamente en la consulta o centro médico, ahorrando tiempo y dinero".

"El nuevo modelo permitirá a nuestros usuarios no tener que acudir a nuestras oficinas, sino que podrán asistir de forma directa al médico de libre elección donde ellos se atenderán y allí podrán adquirir el bono para la atención".

Es importante recalcar que cuando las personas pidan su hora de atención médica, consulten por las alternativas de pago. En las sucursales se asesorará a las personas en temas de salud.

No se eliminarán sucursales de FONASA a lo largo del país. Por el contrario, nuestros ejecutivos entregarán asesoría de salud. Ellos tendrán como misión orientar a los usuarios en sus elecciones dentro del sistema

de salud, y ayudar a las personas que necesiten interactuar con el Seguro, o a quienes se les dificulte la adaptación -principalmente adultos mayores- para este nuevo modelo de atención

Datos regionales

En la región de los lagos son 710 mil los asegurados de FONASA, de los cuales 500 mil pueden comprar bono (recordemos que las personas carentes de recurso del tramo A no pueden comprar).

Con esta medida las 500 mil personas verán facilitado el trámite de comprar un bono, ya que lo harán directamente en la consulta o centro médico, sin tener que hacer el trámite intermedio de ir a comprar un bono.



Fiorenza Marinkovic (Reserva Natural El Triwe) Bárbara Corrales, Leif Castren, Pablo Saumann (Parque Valle Los Ulmos) y Jason Angress (Parque Katalapi).



Alejandro Lattes, Juan Ignacio Puentes y Arturo Puentes.



RESERVA NATURAL
El Triwe
DESPIERTA TUS SENTIDOS

Una nueva alternativa para los amantes de la naturaleza a pasos de Frutillar: la Reserva Natural El Triwe nace como una iniciativa de conservación privada voluntaria durante el año 2016, en el que decidimos abrir al público a un área de bosque nativo de 120 hás.

Esta Reserva privada se encuentra en la cuenca del Río López, la que corresponde al principal remanente de bosque templado lluvioso de la depresión intermedia de la Región de Los Lagos y que en su extensión abarca bosques, mallines y humedales, generando así un hábitat de alta importancia en



la conservación biológica de especies de fauna y flora, entre las que destacan el puma, zorro, monito del monte; diferentes especies de anfibios endémicos como la Ranita de Darwin y una gran diversidad de aves como el Hued Hued del sur, el Chucao, Cachudito y Carpinterito entre otros. Entre las especies de flora; el Canelo, Coigue, Ulmo, Copihue, Laurel, Roble (siendo ésta su máxima latitud sur dentro de su distribución en Chile).

La puesta en valor de este nuevo lugar, corresponde a un entorno de contacto con la naturaleza a minutos de Frutillar y Puerto Varas, con una oferta de excursiones para todo tipo de viajeros, familia, niños y adultos mayores. Ofrecemos cabalgatas por las praderas y bosques de la reserva, trekking guiados con observación de flora y fauna y días de campo (full day) con asado campestre.

El objetivo principal de la Reserva Natural El Triwe consiste en proteger y conservar el patrimonio natural en forma sustentable incorporando a la comunidad a través de pro-

gramas de educación ambiental para niños y jóvenes de la Región; de esta forma fortalecer sus habilidades sociales y de trabajo en equipo en forma experiencial a través del descubrimiento de la naturaleza mediante sus sentidos.

Ven a conectarte con la magia del sur de Chile y vivir una experiencia única, "La naturaleza no es un lujo, sino una necesidad del espíritu humano..." Edward Abbey.

"DESPIERTA TUS SENTIDOS"

Reserva Natural
El Triwe
www.eltriwe.cl
Correo:
reservaeltriwe@gmail.com
Teléfonos de
contacto:
968748486 y
992402406
Facebook
"Reserva Natural El Triwe"
Instagram @el_triwe
y en Tripadvisor

Exitoso operativo del municipio

Más de 10 toneladas de desechos recolectó la Municipalidad de Puerto Varas en operativo de reciclaje electrónico

Los desechos se recolectaron mediante un trabajo conjunto con juntas de vecinos, recicladores base, particulares y municipio puertovarino.

Es así como desde el viernes de la semana pasada hasta el martes, se realizó una labor en que participaron más de veinte juntas de vecinos y otros tantos particulares, reuniendo los desechos para que el Departamento de Medioambiente los recolectara para disponerlos hacia su destino final en Chillán, donde se acopia, recicla y reutilizan este tipo de elementos.

El objetivo es disminuir aquellos desechos que muchas veces terminan en el relleno sanitario o en quebradas, canales y espacios públicos, aportando aún más a la contaminación debido a sus componentes de difícil degradación y altamente dañinos, como en el caso de los clorofluorocarbonos de algunos refrigeradores.



Por esa razón, el municipio dispuso el transporte para este operativo, haciendo un barrido por la mayoría de las poblaciones de la ciudad en coordinación con las juntas de vecinos que hicieron el trabajo de organizarse para acopiar los materiales. De igual manera un buen número de particulares llegó hasta la Cuesta del Diablo, camino a Nueva Braunau para dejar directamente sus desechos electrónicos.



pero también está la posibilidad que las propias juntas de vecinos se organicen y coordinen retiros periódicos de desechos voluminosos, también con el objetivo de aliviar su disposición final en el relleno sanitario o, en el peor de los casos, terminen como basura en espacios públicos.

La encargada de medioambiente del municipio puertovarino, Karina Morales, resaltó el resultado de este operativo y la alta participación de los vecinos. "La evaluación es bien buena, si bien habíamos dispuesto dos días para la recolección de electrónicos, también estuvimos atendiendo y recolectando hasta el martes, para enviar los residuos a una planta de recuperación en Chillán. Esperamos coordinar nuevos operativos y tenerlos en forma mucho más periódica para evitar que éstos se vayan al relleno sanitario".

Para aquello, pueden contactarse con la encargada de educación ambiental del municipio, Paloma Caruso, quien afirmó que "las juntas de vecinos que se hayan quedado con sus residuos electrónicos o que todavía tengan chatarra, se pueden comunicar con el departamento para gestionar un operativo de retiro de voluminosos en el que se pueden incluir los residuos electrónicos. Para que eso no se pierda en el relleno sanitario trabajamos con nuestros recicladores base, que se llevan todo lo que se pueda recuperar".

Parte de las diez toneladas fueron recolectadas por recicladores base de Puerto Varas, que reutilizarán componentes de los desechos para generar ingresos propios. La gran mayoría de se destinó a la planta de Chile Recicla en Chillán, donde se recuperan y reciclan adecuadamente.

Servicio de retiro de voluminosos

Como señala la encargada de medioambiente, la idea es repetir este tipo de iniciativas más adelante,

RECIBE PAQUETES Y DOCUMENTOS EN UNA CASILLA DE CORREOS CHILE,
incluidas compras de **AliExpress**
Contrata la tuya en cualquier sucursal.

RECEPCIÓN PAQUETES Y DOCUMENTOS

NOTIFICACIÓN SMS Y/O MAIL

AMPLIA COBERTURA

SEGURIDAD

PRECIO CONVENIENTE

www.correos.cl 600 950 2020

CORREOSCHILE

Con dos nuevos cuarteles contará el Cuerpo de Bomberos de Puerto Varas

La primera compañía contruye cuartel en Tronador con Colón y la séptima compañía de Ensenada construirá en su nuevo terreno

110 años de vida cumplió el pasado 20 de enero el Cuerpo de Bomberos de Puerto Varas, y la Primera Compañía, quienes fundaron la institución en la ciudad, contarán con un nuevo cuartel que se está construyendo en Puerto Varas en la esquina de las calles Colón con Tronador.

CUARTEL 1ª COMPAÑÍA

Se trata de un cuartel cuya primera etapa contempla la construcción de una infraestructura de casi 243 metros cuadrados. Su financiamiento es con fondos FRIL y lo está ejecutando la Municipalidad de nuestra ciudad. La empresa que se adjudicó la ejecución de la obra tiene plazo hasta el 10 de mayo de este año para hacer entrega de la misma. Posteriormente se realizará una segunda etapa y definitiva, a la cual se agregarán recursos provenientes también de la Junta Nacional.

El valor de la inversión es un poco más de 89 millones con fondo Fril en su primera etapa. (La segunda etapa contempla terminar oficinas y salón de reuniones.) El cuartel será ocupado inmediatamente al terminar la primera etapa.

La Primera Compañía fue fundada el 21 de enero de 1908; la componen 40 bomberos voluntarios; su director es don Patricio Ehremberg Soto y su capitán don Cristian Barrientos Jaramillo.

CUARTEL 7ª COMPAÑÍA

El cuartel de la 7ª Compañía localizada en Ensenada, sufrió graves daños producto de la erupción del volcán Calbuco y, en ese entonces, el gobierno comprometió recursos del fondo de emergencia del Ministerio de Interior para reemplazar un carro



Terreno en Ensenada donde se construirá cuartel de la Séptima Compañía

bomba y construir un nuevo cuartel. Lo primero ya se realizó y la construcción del nuevo cuartel está próxima a materializarse.

“Las dimensiones del terreno que alberga el actual cuartel, pequeño según el estándar de la Junta Nacional de Bomberos, además normativas que aplican en esa localidad, habían detenido la ejecución de este proyecto, sin embargo, la reciente adquisición de un nuevo terreno, de 5.000 mts2 (Lote A2) viene a solucionar el problema existente, por lo tanto, esperamos que a fines de febrero

o principios de marzo se inicie la construcción del nuevo cuartel. Los planos están siendo elaborados por el departamento de arquitectura de la Junta Nacional y prontamente dispondremos de ellos para darlos a conocer” detalló el Superintendente del Cuerpo de Bomberos de Puerto Varas, Christian Kuschel.

La 7ª Compañía fue fundada el 5 de febrero de 1984 y cuenta con 26 bomberos voluntarios. Su actual director es don Alfonso Pérez Hidalgo y su Capitán don Claudio Elgueta Cárdenas.

Sorteo será el 14 de abril

Comenzó venta de la Tradicional Rifa del Cuerpo de Bomberos de Puerto Varas

Son 44 mil números los que están a la venta en la tradicional Rifa Anual del Cuerpo de Bomberos de Puerto Varas y, de acuerdo a lo señalado por el Superintendente del cuerpo de bomberos local, Christian Kuschel, “están a la venta 44 mil números, por lo que esta rifa recauda \$44 millones, a los cuales les descontamos lo gastado

en la compra de premios y el resto queda para las compañías para que inviertan en mejoramiento de sus instalaciones, de sus equipos. Todos los gastos de esta rifa los afronta el Cuerpo de Bomberos y cada compañía aporta con 2.200 números a los gastos y, lo que sobra en venta de números es para cada compañía, por eso, se esfuerzan mucho en vender



sus números”.

Como siempre la lista de premios los encabeza un auto “0” kilómetro, seguido por una moto scooter, televisores, notebook, bicicletas, entre otros.



La cooperación de la comunidad es clave en esta iniciativa que, año a año, permite a nuestros bomberos contar con los recursos para realizar su noble tarea.

BUSCO
CASA HABITACIÓN CON
LOCAL COMERCIAL
EN PUERTO VARAS
CONTACTO AL +569 9874 4632

Plan Cuadrante
 Puerto Varas

Cuadrante 1 Celular: **7-3976526**
 A cargo del Sargento, 1er Erwin Altamirano
 Desde calle Bío Bío hasta Las Lomas

Cuadrante 2 Celular: **7-3976548**
 A cargo del Sargento, 2do René Ceballos
 Desde calle Bío Bío hasta Colonia Tres Puentes y Sector La Poza

UNIDAD AA SERVICIO RECUPERACION

NO PIERDAS LAS ESPERANZAS
 EL ALCOHOLISMO ES UNA ENFERMEDAD
 Y TIENE RECUPERACIÓN

FONO AYUDA: 97766635
 REUNIONES: LUNES - MIÉRCOLES - VIERNES 20 HRS
POBLACIÓN ANTONIO FELMER
CALLE MARIO VÁSQUES Nº 17 Sector PUERTO CHICO
 ANTENCIÓN GRATUITA Y CONFIDENCIAL - GRUPO "LA ESPERANZA"

CRUCIGRAMA #581

Solución al Crucigrama

E	T	V	M	d	G
S	R	A	R	O	J
I	L	H	C	V	T
T	I	B	R	V	W
A	Z	E	R	O	P
D	U	B	E	R	O
O	N	L	P	E	D

Por Gastón Fuentes / crucigramist@hotmail.com

RESTAURANT
CAMBALACHE

BUSCA
COCINEROS
CON EXPERIENCIA

ENVIAR CV A:
 yescobar@cambalachepuertovaras.cl

Teléfono:
9-31950329

El Heraldo Austral
 ...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Publique **aquí**

65-2752766

La Llave 95.9 F.M *Porque la Música hace bien..*

Pronóstico de la cuenca del Lago Llanquihue Máxima 21 / 12° Mínima	UF: 26.826,67 Año LXV Nº 10223 Día 33 Santoral Presentación del Señor	Telefonos Emergencias Hospital 131 Bomberos 132 Carabineros 133 Investigaciones 134 Rescate Marítimo 137	Farmacias Turno PUERTO VARAS TANG San José Nº 317, Fono: 65 2 234577 LLANQUIHUE PLAZA Errázuriz Nº 410, Fono: 65 2 242736 FRUTILLAR FRUTILLAR Carlos Richter Nº 162, Fono: 65 2 421334
--------------------------------------------------------------------------------------------	----------------------------------------------------------------------------------------------------	--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------



Humedal Quebrada Honda en Puerto Chico

ciudadanía se apropie de este espacio y encuentre aquí una oportunidad para canalizar sus ideas y articularse con otros para llevarlas a cabo”, dice Camila Teutsch, Directora Ejecutiva de Patagua.

El Mapa Interactivo de Humedales Urbanos tiene los primeros registros en Llanquihue y Puerto Varas, y se espera que esta iniciativa se replique en otros territorios, como una herramienta de planificación urbana para varias ciudades.

Si quieres saber más información, ingresa a humedalesurbanos.cl y sé parte de acciones colectivas para la puesta en valor de la naturaleza urbana.

Este proyecto contó con la participación de Universidad de Los Lagos, Fundación para la Superación de la Pobreza, Municipalidad de Puerto Varas, Municipalidad de Llanquihue, Organización La Cuenca y fue apoyado por Innova Chile-CORFO.

En el Día Mundial de Los Humedales

Patagua lanza Mapa Interactivo de Humedales de Puerto Varas

Busca destacar la importancia de los humedales en la ciudad. Ingresar a humedalesurbanos.cl

Los humedales cubren un pequeño porcentaje de la superficie de la tierra. Estos entornos juegan un rol fundamental para la supervivencia humana y de otras especies, ya que son áreas verdes y centros de diversidad urbana, previenen inundaciones y ayudan a controlar el cambio climático. Tanto es así, que la Secretaría de la Convención Ramsar estableció que el 2018 sería el año de los humedales urbanos.

La consultora de recursos hídricos y educación ambiental Patagua, frente a la angustia de ver cómo iban desapareciendo los humedales urbanos en Puerto Varas debido a la presión inmobiliaria y la falta de conciencia sobre la importancia de estos ecosis-

temas, quiso hacer algo para revertir esta situación, decidiendo que el primer paso debía ser tan básico como visibilizar los humedales urbanos, es decir, ponerlos en el mapa literalmente. Es por eso, que después de varias actividades participativas y a través de un fondo de innovación social de CORFO, desarrollaron el primer “Mapa Interactivo de Humedales Urbanos”.

La plataforma es pública y gratuita, y está pensada desde la lógica del mapeo colaborativo, en otras palabras, busca construir conocimiento e iniciativas de manera colectiva. Se espera que las personas y organizaciones interesadas en este tema le den vida y nutran la herramienta

web que busca catastrar y generar una comunidad activa entorno a los humedales urbanos en el mundo. “Como plataforma, tiene sentido en la medida que muchos la usen, así que nuestro desafío es ese, lograr que la

humedalesurbanos.cl

Patagua
Gestión del agua y el ambiente

CATEGORÍAS

- Naturaleza urbana
- Iniciativas
- Comunidad
- Problemáticas
- Historia

TEMAS

- Humedales / agua
- Espacio público
- Biodiversidad
- Movilidad
- Acción colectiva

Cerca de cien pequeños disfrutaron tres semanas de vacaciones

Niños y niñas de Puerto Varas y Nueva Braunau cerraron entretenidas Escuelas de Verano con una gran presentación artística

Teatro, danza, deportes, salidas recreativas y educativas al cine, parques nacionales, museos y talleres de educación ambiental, formaron parte de las divertidas actividades que los pequeños disfrutaron durante las Escuelas de Verano.

Desde el ocho de enero en la Escuela el Grupo Escolar y el Colegio Nueva Braunau, la Municipalidad de Puerto Varas, el DAEM y JUNAEB recibieron a un centenar de niños y niñas, entre seis y doce años de edad, para ser parte de una nueva versión de las Escuelas de Verano, que brinda un espacio recreativo y formativo a los pequeños que por diversas razones no pueden vacacionar con sus familias en estas fechas.

Para cerrar estas tres semanas de entretenidas actividades, los organizadores reunieron a sus familias en un acto donde los padres conocieron el resultado de los talleres artísticos en una emotiva presentación de obras de teatro y de baile entretenido. Todo aquello en un escenario hecho por los propios niños, donde también se exponían dibujos, máscaras y mándalas entre otras manualidades.

Una de las apoderadas, Carolina Alegría, destacó el espacio que brinda el municipio para las familias que tienen dificultades por trabajo u otras razones para sacar a sus hijos en vacaciones. "A mí como trabajadora, que no cuento con mucho tiempo, me ayudó un montón, mis hijas estuvieron motivadas y entretenidas acá, es una iniciativa que se agradece mucho. Yo agradezco en el alma esta oportunidad porque nos resolvió un tema como familia y la tranquilidad que las niñas están seguras y contentas en estas escuelas de verano".

Al acto asistió la encargada regional del área de recreación y sicosocial de JUNAEB, que apuntó precisamente a lo que mencionaba la apoderada, que es facilitar a las familias el acceso a vacaciones entretenidas para sus hijos. "Los recursos que se entregan

a las municipalidades es justamente para eso, para que los niños estén en un espacio protegido, que los padres puedan trabajar tranquilos y ser un aporte a su desarrollo personal y vacaciones".

La representante de JUNAEB felicitó por el excelente trabajo realizado al equipo del DAEM puertovarino liderado por la asistente social Elena Asenjo y conformado además por la encargada de educación extra escolar Catalina Arancibia, la actriz Joseline Weiss, la profesora de arte Carolina Millacura y los profesores de educación física Rolando Pérez y María Paz.

Un trabajo que destacó la directora de DIDECO, que asistió al acto de cierre en representación del alcalde Ramón Bahamonde, quien señaló que la labor de apoyo a las familias es un eje central de la administración municipal puertovarina.

"Aquí se aprecia cómo, en conjunto con el DAEM y JUNAEB, es posible hacer cosas maravillosas, se nota que los niños lo pasaron muy bien porque hicieron muchas actividades, estamos agradecidos y continuaremos trabajando en el lineamiento que nos ha entregado nuestro alcalde, en que una de las cosas más importantes son los niños y seguiremos trabajando para ellos".

El balance de las escuelas de verano es positivo, señaló la asistente social del DAEM puertovarino Elena Asenjo, coordinadora de estas escuelas. Paseos al Museo de Frutillar, a los Saltos del Petrohué, la Biblioteca Paul Harris, salidas al cine, talleres de reciclaje, manualidades, teatro, danza, deporte y un sinnúmero de



entretenidas actividades, dejó a los casi cien niños y niñas de Puerto Varas y Nuevo Braunau unas vacaciones inolvidables.

"Lo más bonito de todo es ver las caras felices de los niños y apoderados con quienes trabajamos. Es un espacio que tienen para aprender, compartir, jugar, crecer como personas y compartir un montón de habilidades

que, a lo mejor, en lo masivo de una escuela no tienen oportunidad de hacerlo" finalizó Elena Asenjo.

Durante las tres semanas que duró las Escuelas de Verano puertovarinas, los pequeños disfrutaron en un espacio seguro de estas actividades que financió JUNAEB, que además apoyaba con la entrega de un desayuno y almuerzo saludable.

Vitrina Comercial



MOSAICO RAVENA

TALLER INCLUSIVO DE MOSAICO
ADULTOS, TERCERA EDAD Y NIÑOS

(PRODUCCIÓN PROPIA DE AZULEJOS ARTÍSTICOS)

UBICADOS EN IMPERIAL 198
ESQUINA LA QUEBRADA - PUERTO VARAS
CEL: 9 7472 3088

DR. ALEJANDRO ALVAREZ

Implantología
Rehabilitación Oral



Puerto Varas
San Pedro 451
2do piso, Oficina 3
Fono 65 2 235858

Puerto Montt
Benavente 405
Oficina 504
Fono 65 2 295757

www.dr.alvarezimplantes.cl



Próximamente
Portal Ernestina
Locales & Oficinas Comerciales
cerca del Centro de Puerto Varas

Calle García Moreno 255 - Puerto Varas
Informaciones: +569 99491171
portal.ernestina@gmail.com

HENRY SCHOLT BACH Z CORRETAJES
OFRECE
Propiedades... La mejor Inversión

Puerto Varas
San Francisco con García Moreno. 645 mts2
Parcela Parque Ivian con excelente casa
Santa Teresita 1408 (cerca Capitania) Casa 3 pisos, vista al lago, volcanes
Pequeña propiedad Villa Princesa Licanrayén. 28 millones, conversable
Depto. Edificio Manzanal. Aconcagua 1269

Ensenada
3 parcelas cerca lago (c/acceso) km 40
Propiedad 1200 mts2 con casa

Celular 997792075



JUMP!
Sala Cuna y Jardín Infantil

Matrículas Abiertas
Open Enrollment

Cupos desde Sala Cuna a PreKinder

Para el 2018
Jornada Especial para Después del Colegio
Dos Niveles Medio Menor Disponibles



Seis Jornadas de Atención
Jornada Mañana: de 7:30 a 12:30 horas
Jornada Tarde: de 14:30 a 18:30 horas
Jornada Intermedia I: de 7:30 a 14:00 horas
Jornada Intermedia II: de 7:30 a 16:00 horas
Jornada Completo: de 7:30 a 18:30 horas
Jornada Extensiva: de 7:30 a 19:30 horas

San Ignacio 1145, Puerto Varas
Fonos: 65 2237664 / +569 96154502
jumppuertovaras@gmail.com
www.jardinjump.cl



Andrés Bello 304,
Local 1
Fono 65 2511567

Horarios:
Lunes a Sábado de 9 a 22 horas,
domingo de 10 a 14
y de 18 a 22 horas



LAVASUR
EMPRESA DE ASEO

Lavado de:
-Autos
-Alfombras
-Tapices
*Limpieza de Combustión Lenta

FONO:
9 83686888
SAN PEDRO 26
PUERTO VARAS



NIKY
REGALOS

Disfrute su verano, nosotros nos ocupamos de la vuelta a clases

Preparamos sus listas escolares y las entregamos personalizadas.
Amplio surtido de todo tipo de útiles

Atención
Lunes a Viernes de 9 a 20:00 hrs
Sábado de 10 a 18:00 hrs

San Bernardo 420, Local 420 - Edificio Huillimapu
Fono/Fax 232008 - Puerto Varas



Veterinario a Domicilio 24/7
URGENCIAS

Willy Rojas

- Vacunación
- Desparasitación
- Enfermedades en General

Celular:
+569 82078167



CORONAS DE CARIDAD
CLUB DE LEONES LOS COLONOS
\$1.000 c/u

En Venta:
- Teuber Propiedades en Avda Gramado 560, oficinas 3 y 4
- Deco y Gourmet, Calle Estación 505

Oferta
Posta negra
Posta rosada
Ganso y Pollo Ganso
a **\$5.650 kg.**

Si tenemos las MEJORES Verduras
Por qué no las MEJORES Carnes.




BODEGA RENGIFO
FRUTAS Y VERDURAS ALMACEN

Horarios
Lunes a Viernes
09.00 a 20.30 hrs
Sábados 09.30 a 20.30 hrs
Domingos 10.00 a 14.30 hrs

ventaspv@bodegarengifo.cl
Tel: 65 2 236599
Quintanilla N° 950,
Puerto Varas

Con un especial concierto Semanas Musicales de Frutillar se traslada hasta el Museo Colonial Alemán

El premiado guitarrista Chileno Emmanuel Sowicz ofrecerá un concierto de acceso liberado en los jardines del Museo de Frutillar, mañana sábado 3 de febrero a las 16:00 hrs.

Las semanas musicales de Frutillar cumplen 50 años de trayectoria y por lo mismo se han planteado en este 2018 llegar a nuevos lugares, ofreciendo así a la comunidad la oportunidad de disfrutar de música docta en sus distintos formatos y presentaciones. Es por esta razón que mañana 3 de febrero en dependencias del Museo Colonial Alemán de Frutillar se llevará a cabo un concierto de guitarra a cargo del ganador del premio Dr. Luis Sigall 2017, Emmanuel Sowicz.

Según señalaron los organizadores de las Semanas Musicales, Sowicz es un joven artista chileno, destacado por escoger el repertorio y hacer sus propias adaptaciones para guitarra. Asimismo, indicaron la gran oportunidad de mostrar el trabajo que él está realizando y qué mejor que un

concierto abierto a la comunidad como el que se efectuará este sábado en el Museo y que contempla un repertorio de compositores italianos y chilenos, como Domenico Scarlatti, Juan Antonio Sánchez y Violeta Parra, entre otros.

La Coordinadora general de clases magistrales y encargada del Encuentro de Coros de las Semanas Musicales, Maxiel Marchant, indicó que "como estamos celebrando nuestros cincuenta años queremos que toda la comunidad participe de esta fiesta, entonces siempre nos encontramos explorando nuevos escenarios para hacer música y poder integrar a todas las personas." De igual forma, Marchant, destacó la disposición que ha tenido del Museo al facilitar sus espacios para actividades culturales

y recreativas como estas. "El Museo Colonial Alemán, nos abrió sus puertas para hacer este concierto de extensión en un hermoso entorno. Realizarlo al aire libre permitirá disfrutar no solo de una presentación maravillosa, sino también de un ambiente rodeado de naturaleza", indicó.

Por su parte, la Encargada de Gestión y Planificación del Museo Colonial Alemán, Karin Vogel, se refirió a la importancia de apoyar propuestas como las que presentan las Semanas Musicales ya que van de la mano con el objetivo de situar al museo como un lugar de encuentro.

"Como museo universitario estamos disponibles para apoyar actividades que vinculen el arte y la cultura, más aún si son abiertas a la comunidad. Representamos el territorio desde diferentes ámbitos y la música es ahora aún más relevante, luego de que Frutillar ha sido declarada ciudad creativa de la Música por UNESCO", agregó.

En cuanto a la posibilidad de a futuro repetir este tipo de eventos, Marchant, manifestó el interés tanto de Semanas Musicales como la Dirección



Museológica UACH para continuar llevando a cabo actividades como estas en el Museo. "Tenemos una excelente disposición para seguir forjando estas iniciativas que permiten acercar la música a la comunidad".

Es importante recalcar que el concierto de extensión se efectuará al aire libre en la parte superior del museo a contar de las 16:00 hrs y además de la entrada habitual se tendrá habilitado el acceso por avenida Alemania. Luego del concierto habrá recorridos guiados por el museo para los asistentes.

FIESTA COSTUMBRISTA URBANA



Los Muermos te invita a disfrutar del mejor panorama en febrero, con su Fiesta Costumbrista Urbana "EL ASADO MUERMINO".

Venga a disfrutar de comidas típicas, música folclórica artesanas juegos infantiles y mucho más.

2 al 4 de febrero, desde las 11:00 hrs.

